

# Definiciones y agenda de los candidatos oficiales **por el sillón de la CPC**

CANDIDATO DE LA SOCIEDAD NACIONAL DE AGRICULTURA

## Juan Sutil: “La principal autocrítica es haber perdido la conexión”

■ La elaboración de consensos al interior del mundo empresarial y el término de la violencia es lo más relevante para el vicepresidente de la entidad.

- Desde que es candidato oficial a la CPC, ¿cuáles han sido sus reflexiones?

- He tenido la oportunidad de escuchar a la gente. He conversado con mucho

empresario, colaboradores, trabajadores, por lo tanto, la principal reflexión es que ser candidato me da una oportunidad enorme de tratar de entender dónde están la

sensibilidades.

Como empresarios debemos buscar la vinculación más cercana con la ciudadanía y con nuestros trabajadores, con el entorno. Eso para mi



JULIO CASTRO

servicios de calidad y obtener rentabilidad. Hay que pensar que la mejor manera de conectarse es a través de aquellas prácticas que permitan que la empresa vaya más allá que esos objetivos, y ese más allá es la sociedad en su conjunto.

- ¿Cómo ve el debate sobre una nueva Constitución?

- Me gustaría que en este proceso discutiéramos cómo contribuir a los temas de fondo que la sociedad y Chile requieren. Somos todos los chilenos, todos los que queremos vivir en este país, los que tenemos que contribuir a eso.

Tenemos que buscar la manera de encontrar puentes, independiente de que cada uno tiene una vereda distinta, porque al final los países se hacen grandes cuando logran consensos en su desarrollo, en su estabilidad política, en su economía.

Hay que terminar con la violencia, que genera mucho temor y mucha incertidumbre. La gente tiene que entender que el camino de la violencia lo tenemos que rechazar todos, como sociedad, no puede nadie quedar excluido.

- En el escenario de que gane el apruebo, ¿cuáles son los temas que deben estar en una nueva carta magna?

- Para mí el eje central son todos los principios democráticos. La democracia es el mejor sistema que rige a la sociedad y, por lo tanto, para que haya una buena democracia tiene que haber una buena economía. Tiene que haber, por supuesto, equilibrio en la sociedad y eso es parte de las cosas que nos tenemos que ocupar en contribuir a resolver.

- Hay sectores que demandan cambios al modelo económico.

- Correr el extremo a otro modelo, puede significar estancarnos o caer en situaciones como lo que le ocurre, por ejemplo, a Argentina.

- ¿Pero el modelo se puede mejorar?

- Por supuesto que sí y, por algo estamos donde estamos, por eso tenemos que tener la disposición a participar en esos procesos, sin perder aquellos principios básicos como son la libertad de emprender, el desarrollo, la independencia, las buenas políticas públicas, la independencia del Banco Central, el equilibrio financiero estructural.

es muy importante y ese es un nuevo rol que tiene que tener la CPC.

- En el actual contexto, ¿cómo debería funcionar la multigremial? ¿cuál debería ser su aporte?

- Lo principal, con total unidad y mucho consenso interno, es trazar la agenda. En mi agenda previa he estado tratando de entender y escuchar las visiones de todos los sectores, de los expresidentes, de consejeros, de diferentes ramas, amigos empresarios y esa es una línea de acción que va a tener que ser respaldada y consensuada si llegara a ser presidente. Como empresarios, en la CPC seguiremos contribuyendo al desarrollo, como lo hemos hecho siempre, pero en un escenario diferente.

- ¿Cuál es su agenda de aquí al 12 de marzo?

- Me he reunido y conversado con muchas personas, creo que ese es el despliegue, entender dónde están las sensibilidades, porque después de eso, el resto lo tenemos que consensuar dentro de la CPC.

- ¿Cuáles son las críticas que le han planteado?

- Más que críticas, lo que veo es que hay una suerte de consenso en cómo tenemos que actuar y cómo tenemos que colaborar en la conducción de lo que viene para adelante, en la aproximación de la empresa

a la sociedad. Corregir aquellas cosas que han significado tanto daño para al sector empresarial. En Chile, hay miles de empresarios y resulta que los problemas que hay han sido de sólo algunas empresas.

- A raíz de la movilización social, ¿se hace cargo de alguna autocrítica? Alfonso Swett habló de escuchar con oídos más grandes o meterse la mano en el bolsillo.

- La principal autocrítica que tenemos que hacer es haber perdido la conexión y la importancia de lo que significa la empresa, que es entenderla en función de algo más allá de su objetivo que es dar bienes y



Como empresarios debemos buscar la vinculación más cercana con la ciudadanía y con nuestros trabajadores”.

■ Este miércoles 26 de febrero finaliza el plazo para que las ramas de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) inscriban sus candidatos a la presidencia de la instancia. De cara al cierre del proceso, los aspirantes oficiales a la fecha detallan su agenda de aquí a la elección del 12 de marzo y, al mismo

tiempo, dan sus opiniones en torno a la situación país. Retomar las confianzas, relación empresa-entorno y proceso constituyente son los temas comunes, en los que esperan el mundo empresarial pueda aportar con una opinión acorde a los nuevos tiempos y mayores exigencias de la ciudadanía. POR CAROLINA LEÓN

APUESTA DE LA CÁMARA NACIONAL DE COMERCIO

## Ricardo Mewes: “Nos hace falta poner énfasis en lo social”

■ La elaboración de una agenda laboral más amplia, que no solo contemple las remuneraciones, es uno de los focos del representante de la CNC.

- **¿Cuáles han sido sus reflexiones luego de convertirse en candidato a la CPC?**

- Son varias y principalmente tienen que ver con cómo nos enfrentamos desde el empresario a lo que se viene para el país. Tenemos un aporte importante que hacer y, desde mi experiencia, quiero aportar a buscar soluciones, mejoras a lo que Chile está viviendo.

- **¿Cómo se va a desplegar de aquí al 12 de marzo?**

- He tenido contactos con la banca (ABIF), con la construcción (CChC) y quedamos en que una vez cerrado el proceso de inscripción, volveremos a juntarnos para conversar más en detalle (...). Cada gremio sabe lo que tiene que hacer, tiene su identidad, conoce muy bien cuáles son sus necesidades; por lo tanto, quien llegue a ocupar la presidencia, tiene que articular lo que ya está caminando, por eso es clave conversar. Uno no puede llegar a imponer una agenda. Uno tiene que articular y, aquellos temas que son transversales, son los que tenemos que abordar como Confederación.

- **¿Tiene apoyos definidos?**

- Sí, hay expresidentes que me han manifestado su apoyo y empresarios de distintos sectores también. Pero eso es parte del trabajo que vamos a hacer hasta el momento en que sea la elección.

- **¿Cómo recoge las críticas que se le han realizado al mundo empresarial?**

- Ha habido críticas y no solo en temas de remuneraciones, sino que críticas que son una realidad en términos



Ya no es posible que no enganchemos con lo que la sociedad nos está pidiendo”.

de la relación entre empresas grandes, chicas, la situación de los proveedores. Tenemos que ir dando pasos para que eso vaya cambiando radicalmente, porque si no, al poco andar, enfrentaremos problemas mayores. Ya no es posible que no enganchemos con lo que la sociedad nos está pidiendo.

- **¿Se hace cargo el empresario de las exigencias de la ciudadanía, entre ellas una nueva Constitución?**

- Quiero separar. Los problemas que han planteado las movilizaciones sociales tienen que ser abordados a partir de proyectos de ley, los acuerdos que se han ido generando en el Congreso requieren una tramitación con velocidad, pero también con prudencia, porque las cosas cuando se hacen rápido pueden no hacerse de la mejor forma.

El proceso constituyente claramente tiene otro cariz, tiene otros elementos que no necesariamente van a ayudarle a la gente con los problemas que hoy tiene, que son en algunos casos bajas remuneraciones, pensiones, gente que no tiene acceso a salud.

- **¿De qué forma puede aportar la CPC a la demanda por mayores salarios?**

- Ahí es importante no solamente hablar de los salarios, sino que generar una propuesta laboral bastante más amplia, que contemple salarios, pero también la modernización de nuestra ley laboral, por ejemplo mecanismos de multifuncionalidad. Lo que estamos viviendo son cambios tecnológicos y se necesita que los trabajadores sean multifuncionales. También tenemos que abordar la seguridad del trabajador, las enfermedades profesionales, la capacitación y la certificación de competencias.

- **¿Cómo ha visto el debate del proceso constituyente?**

- Debemos tener la capacidad de generar instancias de reflexión, ayudar a conducir este proceso, explicarlo, porque de lo contrario nos vamos a enfrentar a materias que muchas veces la gente no conoce. Tenemos que abordar desde el punto de vista gremial esos elementos que nos permitan llegar al 26 de abril con una visión mucho clara de qué es lo que se definirá en ese momento.

- **¿Qué materias no pueden quedar fuera en caso de que gane la opción apruebo?**

- Las dependencias y las autonomías institucionales,



y me refiero al Banco Central, al Tribunal Constitucional, a la Contraloría, el derecho de propiedad y la propiedad privada. La iniciativa del gasto debe quedar radicada, a mi juicio, en la Presidencia de la República. El libre emprendimiento.

- **Otro tema que ha surgido en las movilizaciones es la demanda de cambios al modelo económico.**

- Todas las críticas tenemos que recibirla y analizarlas, pero el modelo, a mi juicio, es un concepto muy amplio. Yo soy partidario de la economía social de mercado y realmente creo que nos hace falta poner énfasis más en lo social, no dejar que el mercado haga todo y, por lo tanto, también el Estado tiene que en forma eficiente y eficaz poner las regulaciones que correspondan para que esto no se desborde y no sucedan problemas que sabemos han ocurrido, de colusión, cohecho, que es donde el Estado tiene que claramente reflejar su autoridad.

ARCHIVO